

Jueves 26 de julio de 2018

El Financiero México y Canadá subrayan su interés en un TLCAN trilateral

REDACCIÓN La ministra de Asuntos Exteriores de Canadá, Chrystia Freeland, y los secretarios de Economía y Relaciones Exteriores, Ildefonso Guajardo y Luis Videgaray, reiteraron ayer que la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) se mantiene como un acuerdo trilateral. "Canadá cree mucho en el TLCAN como un acuerdo trilateral y eso es simplemente un statement de la realidad, el TLCAN es una relación trilateral y el acuerdo trilateral ha estado funcionando casi un cuarto de siglo, las cadenas de suministro y las relaciones de negocio han sido construidas en estas bases, y desde la perspectiva del gobierno canadiense y de la mayoría de los canadienses, es un acuerdo que funciona", dijo Freeland en conferencia de prensa en su visita a México. Minutos antes, los tres funcionarios sostuvieron una reunión donde abordaron el tema del acuerdo comercial, en el cual también está incluido Estados Unidos. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales EU y Europa acuerdan reducir tarifas REDACCIÓN El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y el presidente ejecutivo de la Unión Europea, Jean-Claude Juncker, acordaron ayer trabajar para eliminar las barreras comerciales a los productos industriales, mientras el mandatario estadounidense pareció ceder en su amenaza de imponer tarifas a los automóviles. El acuerdo para reunir un "grupo de trabajo de alto nivel" para negociar las reducciones arancelarias, de subsidios y barreras no arancelarias, podría reducir los temores de una escalada de la guerra comercial transatlántica lanzada por las tarifas de Trump al acero y el aluminio y una amenaza de imponer un arancel de 25 por ciento a los automóviles importados y a las autopartes. P.C. Estados Unidos, Unión Europea, aranceles México depende menos del trigo, frijol y arroz de EU Diana Nava Mientras la modernización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) sigue en curso, México empieza a tomar otros caminos para diversificar su mercado. En el primer semestre del presente año el país bajó su dependencia de Estados Unidos en cuanto a la importación de maíz amarillo, trigo, frijol y arroz. De acuerdo con cifras del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), uno de los casos más notorios es el del trigo, donde México pasó de importar cerca de mil 900 toneladas en el primer semestre de 2017 a poco más de mil 300 toneladas en el mismo lapso de 2018. El producto estadounidense pasó de tener una participación de mercado de 80 por ciento a 57 por ciento. Esta baja, explicó Juan Carlos Anaya, director de GCMA, se debe a que el trigo de origen ruso ganó participación en el consumo mexicano. A éste se sumó el proveniente de Francia y Ucrania. En el maíz amarillo la participación del producto en el consumo local bajó de 100 a 98.5 por ciento, que se explica al terreno que ganó Brasil como proveedor de este alimento. La participación de las importaciones de frijol de Estados Unidos en el consumo local bajó de 92.5 a 90 por ciento y en el caso del arroz pasó de 90 a 69 por ciento P.C. TLCAN, granos, agricultura, importaciones OIT señala que México avanzó poco en pensiones ZENYAZEN FLORES México es el país en el que menos avanzó la cobertura de pensiones a trabajadores durante la década de 2005-2015 en la región de América Latina, reveló un estudio que presentó la Organización Internacional del Trabajo (OIT) ayer. El informe "Panorama Laboral. Presente y futuro de la protección social en América Latina y el Caribe", indica que la cobertura contributiva promedio en la región (cotizantes con un empleo como proporción de la población ocupada) pasó de 36.6 por ciento en 2005, a 44.6 por ciento en 2015, lo que implicó un incremento de 8 puntos porcentuales en una década. Esto quiere decir que en 2015 en América Latina 145 millones de trabajadores no cotizaban a una pensión contributiva y estaban fuera de la protección social. Sin embargo, en ese periodo México prácticamente se estancó, pues mientras en 2005 el 30.4 por ciento de los ocupados cotizaron a una pensión contributiva, en 2015 apenas avanzó a 31.6 por ciento, lo que significó un aumento de apenas 1.2 puntos porcentuales en 10 años. En el mismo periodo de estudio, Uruguay subió su cobertura de 61.7 a 75.6 por ciento en el periodo de referencia, con lo que se coloca como el país de toda la región con la mayor cobertura contributiva, es decir, que 7.5 de cada 10 trabajadores cotiza a una pensión. José Manuel Salazar-Xirinachs, director regional de la OIT para América Latina y el Caribe, consideró que el avance de países como México "es modesto" frente al desafío que implica construir un sistema de protección social, por lo que urgió a las naciones del subcontinente a tomar acciones en el corto plazo para reducir los niveles de pobreza y desigualdad. P.C. OIT, pensiones, seguridad social Reforma Avanza construcción de gasoducto marino

Norma Zúñiga Cd. de México (26 julio 2018).- La construcción del gasoducto marino que va del Sur de Texas a Tuxpan, en Veracruz, continúa y se prevé que esté listo para finales de este año, confirmó IEnova. "Está progresando de acuerdo al plan, la construcción en tierra está completa por ahora y el proyecto continúa progresando hacia una fecha de servicio a finales de año", adelantó Tania Ortiz, vicepresidenta ejecutiva de desarrollo en IEnova, en conferencia con inversionistas. Dicho proyecto, que ampliará la capacidad de importación de gas natural en el País, lo construyen de la mano con TransCanada. P.C. sector energético, gasoducto marino, inversión Reanudan renegociación del TLC

NEGOCIOS / Staff Cd. de México (26 julio 2018).- El Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, el de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray y Jesús Seade, propuesto como Jefe negociador del TLC por la próxima Administración, viajaron rumbo a Washington para reanudar las renegociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC). Los funcionarios sostendrán alrededor de las 13:00 horas (tiempo de México) una reunión con representantes de Estados Unidos y Canadá. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Pega a Nissan descenso de ventas en EU (Reforma 26/07/18)

Reuters Tokio, Japón (26 julio 2018).- Nissan Motor Co Ltd reportó este jueves una caída del 29 por ciento en la ganancia operativa del primer trimestre, golpeado por un menor rendimiento en Japón y débiles ventas en el mercado estadounidense, justo en un momento en que la automotriz comenzó a controlar los fuertes descuentos en sus vehículos. Las utilidades de la segunda mayor firma automovilística japonesa por volumen de ventas fue de 109 mil 100 millones de yenes (986 millones de dólares) para abril-junio. Las ganancias se vieron afectadas por una caída del 40 por ciento en Japón con respecto al año previo, cuando modelos renovados como la minivan Serena y el vehículo compacto Note

impulsaron las ventas. P.C. Estados Unidos, industria automotriz, Nissan, ventas Repunta desocupación a 3.39% en junio

Ernesto Sarabia Cd. de México (26 julio 2018).- En junio, la Tasa de Desocupación se ubicó en 3.39 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), 0.19 puntos porcentuales superior a la de mayo, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Lo anterior ocurrió luego de que la TD a nivel nacional alcanzó en mayo su menor tasa desde el mismo mes de 2006 o 12 años, cuando se ubicó en 3.15 por ciento de la fuerza laboral. En hombres, la tasa de desempleo subió a 3.49 por ciento de la PEA en junio contra 3.24 por ciento del mes previo, y en mujeres a 3.24 por ciento frente a 3.11 por ciento, en cada caso. P.C. INEGI, desempleo Dudan que empresas absorban burócratas

Verónica Gascón Cd. de México (26 julio 2018).- Los funcionarios que decidan dejar el sector público por la reducción en salarios, o por la posible descentralización de las dependencias que se espera con el próximo Gobierno, podrían quedarse sin opciones laborales, ya que la iniciativa privada está siendo cautelosa en las contrataciones, según expertos consultados. "Si los salarios se bajan de más, habrá fuga de talentos y la gente buscará otras opciones en la iniciativa privada, pero dependerá de sus habilidades si se pueden colocar", dijo Gabriel Chipoco, consultor senior de talento en Wills Towers Watson. P.C. AMLO, descentralización, sector empresarial, empleo El Economista Pemex reducirá 5% la producción nacional de crudo por mantenimiento al buque-tanque El Señor del Mar Karol García A partir de este sábado 28 de julio y hasta el 4 de agosto próximo, Petróleos Mexicanos (Pemex) a través de Pemex Exploración y Producción, llevará a cabo trabajos de mantenimiento programados en el buque-tanque Yúum K’ak’náb, conocido como El Señor del Mar, ubicado en la Sonda de Campeche. P.C. PEMEX, producción Desempleo se eleva por primera vez en 30 meses Ana Karen García El porcentaje de la población mexicana de 15 años o más que asegura estar en búsqueda de empleo pero no lo consigue, creció 0.12% a tasa anual en junio de este año. El porcentaje de desempleados aumentó por primera vez desde enero del 2016, rompiendo con la tendencia a la baja que se había registrado. De la Población Económicamente Activa (PEA) en México, el 3.39% se encuentra en situación de desocupación, lo que significa que, dentro del país, tres de cada 100 hombres y mujeres que tienen 15 años o más manifestaron estar buscando empleo sin conseguirlo. P.C. INEGI, PEA, desempleo Se invertirán 38,000 millones de pesos en refinerías: Rocío Nahle Karol García Rocío Nahle García, a quien el próximo presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha presentado como la próxima secretaria de Energía, aseguró que la próxima administración planea invertir, para empezar, 38,000 millones de pesos para la rehabilitación de las refinerías que operan en el país. Ello equivale a aproximadamente 9% del presupuesto de Petróleos Mexicanos (Pemex) y a cerca de 35% del costo estimado para la construcción de una nueva refinería. P.C. Secretaría de Energía, inversión Hoy habrá reunión de política monetaria del BCE Expansión El Banco Central Europeo (BCE) lo dio todo en su reunión del 14 de junio al poner fecha final a su programa de compra de deuda, conocido como Quantitative Easing (QE), para finales de año y anunciar que mantendrá las tasas de interés en 0% hasta, al menos, el verano del 2019. Pero estos conceptos son tan amplios que hoy el organismo monetario que preside Mario Draghi podría entrar en materia para detallar sus pormenores, así como para hablar de cómo realizará la reinversión de los vencimientos de deuda una vez concluido el QE. P.C. BCE, política monetaria Descentralización traerá implicaciones tributarias Belén Saldívar El proceso de descentralización de dependencias del próximo gobierno federal, presidido por Andrés Manuel López Obrador, tendría implicaciones tributarias para la capital del país y el Estado de México. Mario Morales, vicepresidente fiscal del Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP), indicó que trasladar las dependencias a otros estados provocará una disminución en la recaudación tributaria de estas entidades. Explicó que, por dicho proceso, la concentración de trabajos en la capital y el Estado de México caerá, por lo cual el gobierno obtendría menores ingresos por el Impuesto sobre Nómina. P.C. IMCP, AMLO, descentralización, impuestos, ingresos, finanzas públicas La Jornada Prevé EU acuerdo sobre TLCAN en agosto: Lighthizer Afp Washington. Estados Unidos espera alcanzar en agosto algún acuerdo con Canadá y México sobre el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), dijo este miércoles el representante estadounidense de Comercio, Robert Lighthizer. "Es probable que tengamos algún tipo de conclusión durante el mes de agosto, y pienso que es un período razonable si todos hacen lo que se debe hacer", dijo Lighthizer al hablar ante una comisión del Senado estadounidense. "Mi esperanza es que antes de un plazo muy largo tengamos una conclusión con respecto a México, y como resultado Canadá se sume y comencemos algún tipo de compromiso", dijo. P.C. Estados Unidos, TLCAN, acuerdos comerciales, economía mundial Desempleo se ubica en 3.4% en junio: Inegi Afp Ciudad de México. La tasa de desempleo de México se ubica en junio a 3.4 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), informó este jueves el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La cifra de junio supone un alza de 0.2 por ciento frente a la tasa de 3.2 de mayo y de 0.1 con respecto al dato de junio del año pasado, cuando el desempleo se ubicó en 3.3 por ciento, precisó la institución en un comunicado. P.C. INEGI, desempleo Durante negociaciones, EU suspende aranceles a autos europeos Afp Washington. El secretario del Tesoro estadounidense, Steven Mnuchin, confirmó este jueves que no aplicará aranceles a los automóviles europeos durante las negociaciones entre Washington y Bruselas. Un día después del anuncio del presidente estadounidense Donald Trump y el jefe de la Comisión Europea, Jean Claude Juncker, de un pacto para desactivar el conflicto comercial entre Washington y Bruselas, el canal de televisión CNBC preguntó a Mnuchin si la amenaza de aplicar aranceles a los automóviles se suspendía durante las negociaciones, y éste respondió: "Es correcto". P.C. Estados Unidos, aranceles, industria automotriz Peso se deprecia previo a reunión sobre TLCAN Reuters Ciudad de México. El peso mexicano se depreciaba este jueves tras tocar en la víspera su mejor nivel desde finales de abril, y horas antes de la reanudación de las renegociaciones del TLCAN que estuvieron suspendidas durante varias semanas. La moneda, que interrumpía una racha de cuatro alzas, cotizaba a 18.685 dólar, con una pérdida de 0.13 por ciento o 2.50 centavos, frente a los 18.66 del precio de referencia de Reuters del miércoles. P.C. tipo de cambio Es posible negociar TLCAN por separado: EU Reuters Washington. El secretario de Agricultura de Estados Unidos, Sonny Perdue, indicó ayer que el Tratado de Libre Comercio de América

del Norte (TLCAN) podría ser negociado por separado con México y Canadá a fin de concluir las pláticas en septiembre. México ha estado más dispuesto a atender algunas de las preocupaciones que hemos tenido. Esperamos que el acuerdo con ese país se pueda sellar muy rápidamente, posiblemente para finales de agosto o antes de septiembre, afirmó. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Oposición faltista facilita modificación de pensiones en Edomex Israel Dávila Toluca, Méx. Con la inasistencia de varios diputados de partidos de oposición que habían anunciado su voto en contra, el pleno del Congreso local aprobó la nueva Ley de Seguridad Social del Estado de México, que modifica el sistema de pensiones para los nuevos servidores públicos y extiende de 62 a 65 años la edad de jubilación por vejez. La aprobación de esta ley y de la iniciativa que autoriza al gobierno del Alfredo del Mazo a reestructurar deuda pública por 43 mil 600 millones de pesos se llevó a cabo en un recinto sitiado por burócratas, quienes durante horas manifestaron su inconformidad por el cambio al sistema de pensiones. P.C. Estado de México, pensiones, seguridad social, deuda El País Creación récord de empleo en primavera: 469.900 puestos de trabajo MANUEL V. GÓMEZ El mercado laboral ha sorprendido en primavera. La recuperación del empleo ha acelerado más de lo previsto. En solo tres meses se han creado 469.900 empleos. Nunca hasta ahora se había alcanzado semejante cifra en un trimestre. Con este aumento, el número total de ocupados queda en 19,34 millones. También el otro lado del mercado laboral, el paro, tuvo un comportamiento positivo. La tasa de desempleo quedó en el 15,28%, según el INE. Se mire por la cara que se mire hay que regresar a hace casi 10 años para hallar cifras parecidas. El empleo temporal, pese al frenazo en su empuje, sigue siendo muy alto. P.C. INE, empleo Los fabricantes de Detroit recortan las proyecciones de negocio por el impacto del arancel de Trump SANDRO POZZI La presión por el alza del coste de los metales empieza a dejar marca en los resultados de los fabricantes de automóviles de Detroit. General Motors calcula un impacto de 1.000 millones de dólares en sus cuentas este año cuando al incremento de los aranceles que se aplican desde junio a las importaciones de acero y el aluminio se suma la apreciación del dólar. Su valor bursátil se desplomó víctima de la guerra comercial de Donald Trump, que también daña a Ford Motor y Fiat Chrysler. P.C. Estados Unidos, industria automotriz Estados Unidos y la Unión Europea frenan la guerra comercial JOAN FAUS La reunión este miércoles en la Casa Blanca entre Donald Trump y Jean-Claude Juncker empezó bajo claros signos de pesimismo pero terminó con un inesperado acuerdo que frena la guerra comercial entre Washington y Bruselas. Los presidentes de Estados Unidos y la Comisión Europea acordaron la creación de un grupo de trabajo para negociar divergencias arancelarias. Mientras se lleven a cabo las conversaciones, ninguno de los dos bloques impondrá nuevas barreras comerciales al otro. Es decir, por ahora no llegarán los temidos impuestos estadounidenses a los coches europeos ni la pertinente represalia comunitaria. Pese a la tregua, hasta que no se alcance un entendimiento, se mantendrán los aranceles al acero y al aluminio decretados por Washington y las represalias de Bruselas. La Unión Europea, además, prometió importar más soja y gas natural licuado procedente de EE UU, lo que podría rebajar su dependencia de Rusia. P.C. Estados Unidos, Unión Europea, economía mundial